

EL CAMPO.

PERIÓDICO DESTINADO A LA DIFUSIÓN DE LAS CIENCIAS AGRÍCOLAS Y SUS RAMOS ANEXOS.

*Agronomía, Historia Natural,
Horticultura, Jardinería, Selvicultura, Zootecnia, Hidráulica.*

BAJO LA DIRECCIÓN DEL

DOCTOR JESUS DIAZ DE LEON.

SECRETARIO DE REDACCIÓN,

José Herrán y Bolado.

“EL CAMPO.”

Siempre hemos juzgado inoportuno el trazar el programa de un periódico científico, que más bien tiende á despertar la curiosidad del público por la forma de la exposición y la abundancia en promesas, que á dar una idea sobre la índole de la publicación, pues bien se comprende que según sea el ramo científico que cultive, ese ramo forma en todos sus dominios el índice de sus trabajos. No sucede lo mismo al tratarse de una publicación política, religiosa ó filosófica, pues entonces es preciso que desde el primer día su credo, sus tendencias, sus aspiraciones y los motivos que le han dado vida para lanzarla al público buscando la aclimatación de las ideas en el medio intelectual para el cual se escribe.

El Campo es un periódico científico que se dedicará á difundir en las masas, en la escuela y en el hogar, los rudimentos de las ciencias agrícolas, procurando desvanecer, con la luz de la ciencia, los errores que la rutina y la ignorancia transmiten de una generación á otra, entorpeciendo el adelanto de esa fuente de riqueza y de prosperidad para todas las naciones, la agricultura.

Manifestado ya el objeto de esta publicación, está ya definido su programa y es hasta superfluo todo lo que se diga para encomiar la trascendencia de este asunto cuando está en la conciencia de todos la importancia de la agricultura como elemento de prosperidad y de riqueza públicas.

Mas como entre nosotros no se ha reflexionado aun maduramente sobre la necesidad de difundir el estudio de la agricultura en las masas, el director de este periódico se cree obligado á fundar los motivos que lo han impulsado á esta empresa, que no duda le grangearán el favor del público estimulando con su aceptación, con su indulgencia y con su apoyo esta labor, para la cual no espera más recompensa que la recomendación de ser leído, si llena el fin que se ha propuesto.

Los estudios de ciencias naturales aplicadas á la Agricultura han ocupado nuestra atención preferentemente como publicistas, hace muchos años, pero las condiciones del medio intelectual no habían definido la selección de este ramo, para convertirlo en un objetivo pedagógico, como lo está indicando la evolución actual, desde el momento que en los programas de instrucción primaria, en la mayoría de los Estados, se ha comprendido el estudio de la agricultura, aunque simplemente bajo la forma de lecciones de cosas ó conferencias sobre cultivos y explotaciones agrícolas.

Pero el gran paso está dado ya. La agricultura se inscribe en los programas escolares. El estudio de las ciencias naturales tienen que servirle de apoyo á los conocimientos agrícolas y dentro de pocos años la ciencia agrícola hará su entrada triunfal en la escuela, colocándose en la categoría de los conocimientos fundamentales. En las escuelas rurales especialmente, el niño aprenderá á leer, escribir y contar, pero leerá libros de agricultura, escribirá planas que